

„Das hab' ich bösslich vor euch verlenguet, nehmt!“
Den Räubern aber wird's wunderlich im Kopf,
sie möchten lachen und spotten ob den Tropf:
Und ihre Lippe findet doch keinen Laut,
und ihr vertrocknetes, starres Auge thant.
Und in dem bleiernem Schlummer, den er schließ,
regt sich in ihnen plötzlich der Imp'ratio,
der wunderbare, das heil'ge Gebot: „Du sollt —
du sollt nicht stehlen!“ und vor der Hand voll Gold
ausspringen sie, dann werfen sich all aufs Knie,
ein tiefes Schweigen waltet; denn Gott ist hie.

Setzt aber regt sich emsig die ganze Schar:
Der reicht den Beutel und der die Kette dar,
ein dritter bringt das Pferd gesattel't, gerüst't,
das Meßbuch reicht der Hauptmann — er hat's geküßt,
dann helfen sie ihm zu Ross mit willigem Dienst,
nichts bleibt zurück vom neuen Räubergewinst;
ja, mußte Herr Kant nur sein auf seiner Gut,
daß sie ihm nicht auch schenkten gestohlen Gut.

Er scheidet, er theilt den Segen aus vom Pferd,
wünscht ihnen gründliche Neu', die sie befehrt,
nur dacht' er traurig, als um die Eck' er bog:
„Ihr armen Schelme! ihr stehlet, und ich log!“
Doch als er kam zum finstern Wald hinaus,
da war verschwunden der Sünde ganzer Graus,
da stand der Morgenhimmel in rother Glut,
da ward dem frommen Wandrer froh zu Mut.
„Dein Wille gescheh' im Himmel und auf der Erd'!“
So betet der Kant und gibt die Sporen dem Pferd.

115. Herr Baron von Münchhausen erzählt einige Jagdgeschichten.

1. Ich hatte einmal mit einer Kette Hühner einen sehr anziehenden Vorfall. Ich war ausgegangen, um eine neue Flinte zu probiren, und hatte meinen kleinen Vorrath von Hagel ganz und gar verschossen, als wider alles Vermuten vor meinen Füßen eine Flucht Hühner aufging. Der Wunsch, einige derselben abends auf meinem Tische zu sehen, brachte mich auf einen Einfall, von dem Sie, meine Herren, auf mein Wort im Falle der Noth Gebrauch machen können. Sobald ich gesehen hatte, wo sich die Hühner niederließen, lud ich hurtig mein Gewehr und setzte statt des Schrot'es den Ladestock auf, den ich, so gut sich's in der Eile thun ließ, an dem oberen Ende etwas zuspitzte. Nun ging ich auf die Hühner zu, brückte, so wie sie auflogen, ab und hatte das Vergnügen zu sehen, daß mein Ladestock mit sieben Stück, die sich wohl wundern mochten, so frühe am Spieße vereinigt zu werden, in einiger Entfernung allmählich herunterfiel. — Wie gesagt, man muß sich nur in der Welt zu helfen wissen.

2. Ich jagte einmal zwei ganzer Tage hinter einem Hasen her. Mein Hund brachte ihn immer wieder herum, aber nie konnte ich zum Schusse kommen. An Hexerei zu glauben, ist meine Sache nie gewesen, dazu habe ich zu außerordentliche Dinge erlebt; allein hier war ich doch mit meinen fünf Sinnen zu Ende. Endlich kam mir aber der Hase so